



DUDA RAZONABLE

CARLOS
PUIG

@puigcarlos



Los *bukelitos* locales y el efecto Luisito Comunica

Son tiempos en los que los políticos están más metidos en las redes sociales y en que algún *influencer* los pele y los apoye que en eso de las políticas públicas.

Unos de estos *youtuberos*, uno de los más exitosos, que se dedica a viajar por el mundo y contarlo —Luisito Comunica es su nombre para la fama— decidió viajar... a una prisión. Una de las de El Salvador que su presidente hallenado de jóvenes gracias a un estado de

excepción. A Luisito le encantó aquel lugar: “Todo hace sentido” (sic), dijo el poblano.

No es que la llamada 4T necesite empujones de YouTube para cada vez más querer meter a la mayor cantidad de mexicanos a la cárcel. Eso han hecho y mucho. Pero Luisito siempre ayuda.

En estos días la Suprema Corte de Justicia de la Nación discutirá la constitucionalidad de la prisión preventiva oficiosa que el Presidente y sus compañeros de Morena han multiplicado para cualquier tipo de delito.

Los gobernadores morenistas mandaron a la SCJN un *amicus curiae* pidiendo que no se declare inconstitucional y se pueda seguir metiendo a prisiones a muchos sin que se les haya juzgado, es decir: inocentes, como dice la Constitución.

Dicen, entre otras cosas: “La figura de la prisión preventiva oficiosa responde a una política de combate al crimen que permite garantizar una adecuada conducción del proceso penal y lograr el establecimiento de los hechos. Proteger a las víctimas de los delitos, procurar que el responsable no

quede impune, así como lograr que sean reparados los daños causados por el delito”.

El *bukelismo* no es propiedad exclusiva de Morena.

Ya dijo el candidato de MC, Álvarez Máynez, que “si El Salvador, que tiene menos recursos que México, pudo atajar este tema de frente, México lo puede hacer y lo puede hacer con una estrategia civil y que tenga como objetivo la paz”.

Candidato al legislativo de los naranjas, los de lo nuevo, es Gustavo de Hoyos quien cuando aspiraba a la Presidencia —no se rían— dijo que combatiría a la delincuencia “con la misma fuerza que se está haciendo

en El Salvador para acabar con las maras”. Y ahí está Sandra Cuevas.

Cuando estuvo en Estados Unidos, Xóchitl dijo en una entrevista televisiva que no aplicaría todas las políticas de Bukele, pero que había hecho “cosas interesantes” como el control de las prisiones que “hoy en México están controladas por la delincuencia”.

Luisito debe estar muy contento. Como Bukele. ■

Xóchitl reconoció que el salvadoreño hizo “cosas interesantes”